



CAYRE, Henri-Jean, directeur général de la Confédération générale des Planteurs de betteraves (155.000 adhérents), expert du Conseil international du sucre, directeur de l'Organisation des Coopératives de transformation de la betterave. Un des cinq conseillers techniques de la Confédération des exploitants agricoles.

Violon d'Ingres: l'Agence Agra-Pressé qu'il a fondée. Milite en faveur du carburant ternaire que toutes les voitures ont utilisé aux dernières 24 heures du Mans.

Distractions : théâtre, tennis et photographie (16 mm en couleurs) avec deux excellents acteurs : ses enfants. A aimé « l'Heure éblouissante », « Crime parfait » et « le Lit à colonnes ». Le « cynisme » d'Anouilh lui déplaît. Fume la pipe.

📖 **Lectures :** archéologie et romans historiques. A aimé, « Des dieux », « Des savants », « Des Tombeaux », de Céram, et « le Rivage des Syrtés », de Julien Gracq : « les trente dernières pages sont sensationnelles ». Abonné au « Figaro », mais abomine Mauriac. « Le Monde » lui déplaît à cause de ses « sentiments anti-agricoles ».

Relations : « les plus classiques et les plus inattendues ».

Sa maxime favorite : « Etre un sectaire de la lutte contre le sectarisme ».

Cette histoire l'a fait sourire : au cours du dernier Rassemblement paysan au Vel' d'Hiv' (25.000 manifestants), il a surpris la conversation de deux paysans : « Nous sommes malheureusement divisés, disait le premier. Nous avons formé un parti politique et il s'est scindé en Pus et en anti-Pus. C'est d'autant plus regrettable, ajouta l'autre, que notre président s'appelait Antier. »

Né le 29 mai 1915 à Tunis, 1 m. 84, 100 kilos. A une carrure puissante et le teint brun. Son grand-père, Ferdinand Huard, a été secrétaire de Leconte de Lisle et de Victor Hugo et l'un des fondateurs du Protectorat tunisien. Son père dirigeait à Tunis une école d'agriculture.

Etudes agricoles. Sciences Po et Doctorat en droit. S'apprêtait « par inadvertance », à entrer dans « l'écurie » du Conseil d'État et de l'Inspection des Finances. ✱ École d'aviation en 1938. Sous-lieutenant à la 21^e escadre de bombardement de nuit (dans les « cerceils volants » pendant la drôle de guerre). ✱ Légion d'honneur à titre militaire. Croix de guerre, deux citations. Aigle polonais. Mérite agricole. En 1940, entre au ministère du Ravitaillement ; à Marseille, il surveille les abattoirs et arrête le trafic clandestin ; à Paris, devient chef de Cabinet du « sous-ministre » Billet. Cache des résistants parachutés (la plupart amis d'enfance algériens) et entre dans le réseau Orient.

10, rue Copernic. Marié en 1944 à Jeanne Gaulin « la plus adorable des femmes » qui possède une exploitation de 40 hectares (polyculture à Salles-la-Vallée (Charente)). 🏡 Villa louée à Trouville pour le week-end. « Pas de vraies vacances sans la Méditerranée ». Deux enfants : Marie-Hélène (six ans) et Jean-Paul (trois ans). 🚢 : Frégate.

Sports : champion de Tunisie du lancement du disque (1935), dégoûté le jour où il l'a reçu en pleine figure, par suite d'une fausse manœuvre de son frère. Recordman du relais (4 fois 100) en Tunisie. Champion du lancement du poids au P. U. C. Rugby, Tennis, pêche sous-marine. Actuellement tennis et culture physique. Envie ceux qui peuvent aller à l'Himalaya.